
Ata da 197ª reunião ordinária do Conselho Diretor do Instituto de Física da UFG, realizada
no dia 1º de março de 2016

1. Apreciação da ata da 196ª reunião ordinária;
2. Homologação de  ad-referendum do Diretor referente a aprovação de alteração da data de

finalização,  de  6  de  novembro  de  2015  para  31  de  dezembro  de  2017,  do  projeto  de
pesquisa  Desenvolvimento de um Holter de Pupila para Lâmpada de Fenda, coordenado
pela docente Cristhiane Gonçalves;

3. Homologação de ad-referendum do Diretor referente a aprovação de prorrogação do projeto
de  pesquisa  Efeitos  Polarônicos  em Heteroestruturas  Semicondutoras,  coordenado  pelo
docente  Francisco Aparecido Pinto Osório, com vigência estendida até 31 de dezembro
de 2024;

4. Homologação de  ad-referendum do Diretor referente à aprovação do projeto de pesquisa
Educação Dialógico-Problematizadora com Enfoque no Movimento Ciência Tecnologia e
Sociedade para a Formação de  Professores  de Física,  coordenado pelo docente  Paulo
Celso Ferrari, com vigência de 20 de julho de 2015 a 19 de dezembro de 2017;

5. Homologação de ad-referendum do Diretor referente a aprovação de prorrogação do projeto
de pesquisa Estágio e Pesquisa: Construindo Laços de Colaboração entre a Escola Campo
e a Universidade, coordenado pelo docente Paulo Celso Ferrari, com vigência estendida
até 19 de dezembro de 2017;

6. Apreciação de nova composição do Núcleo Docente Estruturante (NDE);
7. Apreciação de afastamento  do docente  Andris  Figueiroa Bakuzis  para participação do

International Congress of Hyperthermic Oncology (ICHO), em New Orleans (EUA), com
apresentação de trabalho, no período de 9 a 16 de abril de 2016;

8. Apreciação  de  anuência  da  disciplina  “Física  Aplicada  à  Biologia”,  a  ser  ofertada  ao
Instituto de Ciências Biológicas (ICB) da UFG;

9. Apreciação de plano de trabalho referente  a  2016 dos  docentes  Cristhiane Gonçalves,
Jonas  Oliveira  da  Silva,  Lucas  Chibebe  Céleri,  Rafael  de  Morais  Gomes,  Renato
Borges Pontes e Sebastião Antônio Mendanha Neto;

10. Apreciação do Relatório  de Atividades  Docentes  (RADoc) parcial  referente  a 2016 dos
docentes Ladir Cândido da Silva e Ricardo Costa de Santana;

11. Apreciação  de  instalação  de  cafeteira  próximo  ao  Anfiteatro,  equipamento  sob
responsabilidade do Diretório Acadêmico;

12. Indicação de docentes para comporem a nova comissão da Olimpíada Brasileira de Física
(OBF) e Olimpíada Brasileira de Física das Escolas Públicas (OBFEP), por um mandato de
3 anos;

13. Definição de salas para acomodação das novas docentes contratadas;
14. Outros.

Ao 1º dia do mês de março do ano de 2016, às 14 horas, reuniram-se no Miniauditório do Instituto
de Física (IF), para a 197ª reunião ordinária do Conselho Diretor do IF, o docente Tertius Lima da
Fonseca, Diretor do Instituto de Física e Presidente da sessão, e os docentes Adolfo Franco Júnior,
Álvaro de Almeida Caparica, Andris Figueiroa Bakuzis, Antônio Alonso, Ardiley Torres Avelar,
Cássia Alessandra Marquezin, Célia Maria Alves Dantas, Cristhiane Gonçalves, Ernanni Damião
Vieira,  Fábio  Luis  Braghin,  Francisco  Aparecido  Pinto  Osório,  Giovanni  Piacente,  Herbert  de
Castro Georg,  Hermann Freire  Ferreira  Lima e Silva,  Jesiel  Freitas  Carvalho, José Nicodemos
Teixeira Rabelo, José Ricardo Sabino, Ladir Cândido da Silva, Lauro June Queiroz Maia, Leandro
Félix de Sousa Bufaiçal, Luciana Cardoso Matsushima, Márcio Adriano Rodrigues Souza, Marcos
Antônio  de Castro,  Maria  Amélia  Pires,  Pablo José Gonçalves,  Paulo Celso Ferrari, Rafael  de
Morais Gomes, Renato Pessoa Vale, Ricardo Avelino Gomes, Ricardo Costa de Santana, Salviano
de Araújo Leão, Sebastião Antônio Mendanha Neto, Sílvio Leão Vieira e Wesley Bueno Cardoso.
Estiveram  presentes  ainda  a  representante  dos  servidores  técnico-administrativos  do  IF  Altiva
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Garcia  de Paula e  os  representantes  dos  discentes  do IF Cássio  Alves  da Rocha,  Elis  Rayane
Oliveira de Araújo, Fernando Marques Carvalho, Juliane Vieira Silva, Nícholas Zufelato, Rafael
Rodrigues Caetano e Yohan da Costa Val Lima. Justificaram suas ausências os docentes Carlito
Lariucci, Ivo de Almeida Marques, Jefferson Adriany Ribeiro da Cunha, Jonas Oliveira da Silva,
José Rildo de Oliveira Queiroz, Lucas Chibebe Céleri, Luiz Gonzaga Roversi Genovese, Nilson
Mendes Borges, Norton Gomes de Almeida, Orlando Afonso Valle do Amaral, Osni Silva, Renato
Borges  Pontes,  Sheila  Gonçalves  do  Couto  Carvalho  e  Wagner  Wilson  Furtado. Constatado  o
quorum, o Presidente declarou iniciada a reunião. Primeiro ponto da pauta –  Foi aprovada por
unanimidade  a  ata  da  196ª  reunião  ordinária.  Segundo ponto  da  pauta –  Foi  aprovada  por
unanimidade a homologação de  ad-referendum do Diretor referente a aprovação de alteração da
data  de finalização,  de 6 de  novembro de 2015 para  31 de dezembro de  2017,  do projeto de
pesquisa  Desenvolvimento  de um Holter  de Pupila  para Lâmpada de Fenda,  coordenado pela
docente  Cristhiane  Gonçalves. Terceiro  ponto  da  pauta –  Foi  aprovada  por  unanimidade  a
homologação de  ad-referendum do Diretor referente a aprovação de prorrogação do projeto de
pesquisa  Efeitos  Polarônicos  em  Heteroestruturas  Semicondutoras,  coordenado  pelo  docente
Francisco Aparecido Pinto Osório, com vigência estendida até 31 de dezembro de 2024. Quarto
ponto da pauta –  Foi aprovada por  unanimidade a  homologação de  ad-referendum do Diretor
referente à aprovação do projeto de pesquisa Educação Dialógico-Problematizadora com Enfoque
no  Movimento  Ciência  Tecnologia  e  Sociedade  para  a  Formação  de  Professores  de  Física,
coordenado pelo docente  Paulo Celso Ferrari,  com vigência de 20 de julho de 2015 a 19 de
dezembro de 2017.  Quinto ponto da pauta – Foi aprovada por unanimidade a homologação de
ad-referendum do Diretor referente a aprovação de prorrogação do projeto de pesquisa Estágio e
Pesquisa:  Construindo  Laços  de  Colaboração  entre  a  Escola  Campo  e  a  Universidade,
coordenado pelo docente  Paulo Celso Ferrari, com vigência estendida até 19 de dezembro de
2017.  Sexto  ponto  da pauta  – Foi  aprovada  por  unanimidade  a  seguinte  composição  para  o
Núcleo Docente Estruturante (NDE): os docentes  Jefferson Adriany Ribeiro da Cunha,  Lauro
June Queiroz Maia, Márcio Adriano Rodrigues Souza, Marcos Antônio de Castro, Osni Silva,
Salviano Araujo Leão,  Sílvio Leão Vieira e  Tertius Lima da Fonseca;  e o servidor técnico-
administrativo  Rodrigo Massanori  Vilela Utino.  Sétimo ponto da pauta –  Foi aprovado por
unanimidade  o  afastamento  do  docente  Andris  Figueiroa  Bakuzis  para  participação  do
International  Congress  of  Hyperthermic  Oncology  (ICHO),  em  New  Orleans  (EUA),  com
apresentação de trabalho, no período de 9 a 16 de abril de 2016.  Oitavo ponto da pauta –  Foi
aprovada por unanimidade a anuência da disciplina “Física Aplicada à Biologia”, a ser ofertada ao
Instituto  de  Ciências  Biológicas  (ICB)  da  UFG.  Nono  ponto  da  pauta –  Foi  aprovado  por
unanimidade o plano de trabalho referente  a  2016 dos  docentes  Cristhiane Gonçalves,  Jonas
Oliveira da Silva,  Lucas Chibebe Céleri,  Rafael de Morais Gomes,  Renato Borges Pontes e
Sebastião Antônio Mendanha Neto. Décimo ponto da pauta – Foi aprovado por unanimidade o
Relatório de Atividades Docentes (RADoc) parcial referente a 2016 dos docentes Ladir Cândido
da Silva e  Ricardo Costa de Santana.  Décimo primeiro ponto da pauta – Foi aprovada por
unanimidade a instalação de cafeteira, equipamento sob responsabilidade do Diretório Acadêmico.
O local de instalação, entretanto, será na entrada do Instituto. Décimo segundo ponto da pauta –
Foi aprovada por unanimidade a indicação dos docentes  Renato Pessoa Vale,  Ivo de Almeida
Marques e  Renato Borges Pontes, sob presidência do primeiro, para comporem a comissão da
Olimpíada  Brasileira  de  Física  (OBF)  e  Olimpíada  Brasileira  de  Física  das  Escolas  Públicas
(OBFEP), por um mandato de 3 anos. Décimo terceiro ponto da pauta – Este ponto foi retirado
da  pauta.  Décimo quarto  ponto  da pauta  –  Outros  –  Apreciação  da ata  da  195ª  reunião
ordinária – A ata foi aprovada por unanimidade. Décimo quarto ponto da pauta – Outros –
Apreciação do projeto de pesquisa Hiperpolarizabilidade de Sistemas Moleculares: um Estudo
Teórico e Experimental, a ser coordenado pelo docente Márcio Adriano Rodrigues Souza, com
vigência  de  2  de  março  de  2016  a  1º  de  março  de  2021  –  O  projeto  foi  aprovado  por
unanimidade.  Nada  mais  havendo  a  tratar,  o  Presidente  da  sessão,  agradecendo  a  presença  e
participação de todos,  declarou encerrada  a  reunião,  e,  para constar, eu,  Douglas Arrais  Melo,
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secretário da sessão, lavrei a presente ata, que, em aprovada pelo Conselho, segue assinada pelo
Presidente da sessão.

______________________________
Prof. Dr. Tertius Lima da Fonseca

Diretor do Instituto de Física 
Universidade Federal de Goiás
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